

Spécial Journée Européenne de la Prostate – 20 septembre 2017

Prostate : l'AFU organise un chat Facebook pour informer le public

Paris le 15 septembre 2017 • À l'occasion de la 13^{ème} Journée Européenne de la Prostate (le 20 septembre prochain), l'Association Française d'Urologie lance un chat Facebook dédié à la prise en charge du cancer de la prostate. Pour cette première édition, l'AFU tient à aborder le sujet sous un angle global, afin de diffuser le plus d'informations possible.

Le cancer de la prostate : en parler ? Une nécessité. !

« En France, le cancer de la prostate est le premier cancer de l'homme et reste responsable de la mort de 8000 patients par an. Un homme sur 7 sera confronté à un cancer de la prostate dans sa vie », indique le Professeur Alexandre de La Taille, l'un des médecins qui participera au chat le 20 septembre et chirurgien urologue à l'hôpital Henri-Mondor de Créteil (Val-de-Marne).

Pour cette raison, il est nécessaire de parler de cette pathologie : « Nous souhaitons évoquer toutes les thématiques auxquelles sont confrontés nos patients : le diagnostic, le traitement, le suivi... afin de les renseigner au mieux », précise le Dr Christian Castagnola, Vice-Président de l'AFU, qui sera un autre des experts présents lors de ce live.

« Le domaine du cancer de la prostate connaît actuellement une vague majeure de traitements plus efficaces rallongeant l'espérance de vie des hommes atteints de ce cancer », rassure le Professeur de la Taille. Il est néanmoins nécessaire de continuer à divulguer des informations sur le sujet. Par exemple, sur la surveillance ou le traitement : « il existe beaucoup de formes de cancers peu agressifs pour lesquelles la surveillance est suffisante : diagnostiquer un cancer n'est pas égal à un traitement systématique. Si le cancer est agressif, un diagnostic précoce permet de le traiter avant qu'il ne devienne métastatique et entraîne des symptômes », explique le Pr de la Taille.

Le chat « Tout savoir sur le cancer de la prostate » est l'occasion d'aborder ces sujets en répondant aux questions des patients.

Facebook, lieu d'échanges et d'informations

Ce chat Facebook sera mené le 20 septembre et réunira plusieurs urologues de l'AFU, spécialisés dans les thématiques du cancer de la prostate. Ensemble, ils répondront aux questions posées en ligne par les patients.

L'AFU organise déjà un chat de ce type tous les ans, à l'occasion de la Semaine de la continence. À l'image de ce premier dispositif, le live Prostate a pour objectif de libérer la parole autour des troubles de la prostate et d'apporter des informations de base aux patients, tout en les invitant à s'adresser à leur médecin.

« Devant le succès du chat mené sur l'incontinence, nous avons décidé d'étendre le dispositif », explique le Pr Thierry Lebret, Président de l'AFU, avant de préciser « nous avons en effet constaté que protégés par leur écran et l'anonymat, les patients, ou leurs proches, se sentent plus libres de poser leurs questions ».

Des médecins experts pour renseigner les patients

Aux côtés du Professeur de la Taille et du Docteur Castagnola, les experts présents seront le Professeur Pierre Mongiat-Artus (Hôpital Saint-Louis, APHP), le Docteur Caroline Pettenati (Hôpital Européen Georges-Pompidou, APHP), le Docteur Inès Dominique (Hospices civils de Lyon), et le Docteur Thomas Bessede (Hôpital de Bicêtre – APHP).

**JOURNÉE EUROPÉENNE
DE LA PROSTATE**
« Tout savoir sur le cancer de la prostate »



Les experts : les Docteurs Bessede et Castagnola, le Professeur De la Taille, le Docteur Dominique, le Professeur Mongiat-Artus et le Docteur Pettenati.

Le 20 septembre, lors d'un facebook live, nos six experts-urologues répondent à vos questions sur le cancer de la prostate.

AFU ASSOCIATION
FRANÇAISE
D'UROLOGIE

Des associations qui adhèrent au concept

Sollicitées par l'AFU, les associations de patients touchés par le cancer de la prostate ont également interpellé leurs communautés et adhérents pour poser leurs questions. L'ANAMACaP et Cerhom ont notamment répondu favorablement à cette invitation.



Chat Facebook spécial Journée Européenne de la prostate

Mercredi 20 septembre 2017, de 13h à 18h

Pour poser les questions :

- Dès à présent et le jour J



> sur la page Urofrance via les commentaires ou en message privé

- Avant le 20 septembre



> par e-mail : info@urofrance.org

Une campagne de sensibilisation digitale, pour viraliser l'information

La Journée Européenne de la Prostate est également l'occasion pour l'AFU de diffuser un spot de sensibilisation, sur le web et ses réseaux sociaux.

Réalisé par Stéphane Marelli, « La pro quoi ? » abordera la thématique de la prostate sur le ton de l'humour.

L'objectif ? Informer et sensibiliser le grand public, et en particulier les hommes de 50-70 ans, principaux individus concernés et pour qui le sujet de la prostate reste pourtant un tabou.



La Journée Européenne de la Prostate, pour interpeler le grand public et les professionnels

La Journée Européenne de la Prostate est une initiative menée par l'Association Européenne d'Urologie afin de sensibiliser les professionnels de santé et le grand public. L'AFU s'y associe cette année car « *les pathologies de la prostate, tout comme les traitements disponibles pour y faire face, sont encore trop méconnus* », constate le Pr Le Bret.

À propos de l'AFU

L'Association Française d'Urologie est une société savante représentant plus de 90 % des urologues exerçant en France (soit 1 133 médecins). Médecin et chirurgien, l'urologue prend en charge l'ensemble des pathologies touchant l'appareil urinaire de la femme et de l'homme (cancérologie, incontinence urinaire, troubles mictionnels, calculs urinaires, insuffisance rénale et greffe), ainsi que celles touchant l'appareil génital de l'homme. L'AFU est un acteur de la recherche et de l'évaluation en urologie. Elle diffuse les bonnes pratiques aux urologues afin d'apporter les meilleurs soins aux patients, notamment via son site internet urofrance.org et un site dédié aux patients urologie-sante.fr.